

Mardi 27 décembre 2016

Jean Maquel remporte sa treizième couronne du pâté gaumais à Virton

La 37^e édition du roi du pâté gaumais a couronné Jean Maquel, qui remporte ainsi sa 13^e victoire au concours du roi du pâté gaumais.

• **Mélody GOFFIN**

Même si la dinde pèse encore un peu dans l'estomac et malgré les heures de sommeil à rattraper, le 26 décembre, à la foire aux amoureux de Virton, la foule se presse autour du kiosque pour encourager les concurrents au concours du roi du pâté gaumais. Cette année, dix participants s'affrontent pendant vingt minutes et mastiquent le plus de grammes possible de tourtes à la viande gaumaise.

Des habitués et d'autres

Autour de la table, on retrouve certains visages connus tels que ceux de Joël Gobert, vainqueur l'an dernier, de Julien Rix, Jean Maquel (32 participations)... et des nouveaux. Parmi eux, Philippe Cadet est heureux de participer : « C'est la 1^{re} fois et je suis content d'être arrivé au bout. Ça fait partie de ce que j'avais envie de faire et c'est une manière de soutenir le comité. C'est vraiment impressionnant mais un réel plaisir. On ne me croyait pas quand j'ai dit que je viendrais mais maintenant que c'est fait, il faudra que quelqu'un d'autre essaie l'an prochain. J'invite tout le monde à participer. C'est une fête importante du folklore de Virton. »

À une autre table, Marc Sodoyez et Benjamin Briot viennent de la région de Namur et semblent repus : « On fait d'autres concours de nourriture. On est venu parce que celui-ci est assez connu. C'est la première fois qu'on mangeait du pâté gaumais mais c'est bon même si très différent de ce qu'on mange dans d'autres concours. Il faut beaucoup mâcher. Et on a vu qu'il y avait des tactiques : tremper dans le café ou manger essentiellement la viande, plus lourde. C'est une bonne expérience en



Jean Maquel est le roi du pâté pour la treizième fois.

tout cas. Marc est capitaine des *Alfers de Namur* et je suis membre de la confrérie de la couque de Dinant. On est donc fans de folklore. C'est un hobby qui ne coûte pas cher et qui nous fait voir du pays. »

Treizième victoire

Pendant la pesée, Joël Gobert,

petit-neveu du 1^{er} roi du pâté, n'y croit plus. Par contre, Julien Rix et Jean Maquel sont en forme et se charrient avec bonne humeur. Ils ne s'y trompent pas. Ces trois concurrents forment le trio de tête. Joël Gobert arrive 3^e avec 1 kg 175. Julien Rix est 2^e et a englouti 1 kg 325. Jean Maquel

est donc le roi du pâté 2016 avec 1 kg 425 : « Je suis satisfait parce que c'est ma 13^e et dernière victoire. Mais rendez-vous en janvier pour l'ouverture de mon commerce ! » Il permet également à l'association OYA de recevoir un don de 285 € (20 € par 100 g) grâce aux Établissements Daune. ■



18 couples s'affrontent dans la bonne humeur Les 18 couples sont accueillis par le maire dans la salle des mariages. Par groupes ils feront le tour des cafés de Virton et du marché de Noël et s'opposeront lors de « gentilles » épreuves. Au bout de l'après-midi, après les mises qui ont départagé les meilleurs, ce sont Olivier Bernard et Véronique Henri qui sortent grands vainqueurs du jeu. Suivent Marc et Catherine puis Frédéric et Angélique.



• **Émilie et Manuel**
Futurs mariés

Émilie et Manuel se marieront le 8 juillet prochain et désiraient participer au jeu des amoureux pour marquer le coup et établir un premier contact humoristique avec le maire : « Nous sommes de Chenois (Virton). C'est la première fois que nous participons. On profite que Manuel soit disponible, d'habitude il travaille. On avait déjà entendu parler du jeu mais on n'avait jamais franchi le pas. »



• **Mathilde et Charline**

Les jeunes femmes viennent de La Louvière. C'est plutôt l'amoureur qui prime pour les deux « amoureuses » : « Nous sommes venues fêter chez mon parrain. On vient boire, manger et s'amuser. On participe chaque année, chaque fois avec un couple différent. On aime l'ambiance, la découverte culturelle bien sûr et les soldes à Luxembourg demain ! »



• **Frédéric et Angélique**

Dans la foule des 18 couples, un connaît un peu plus le jeu des amoureux et craint un potentiel bizutage : « J'ai été membre du comité des fêtes pendant 15 ans. C'est la première fois que je vis le jeu de l'autre côté. On va voir comment ça a évolué. J'ai un peu peur de devoir subir des épreuves particulières. On commence par le chalet de la Clochette, tenu par mon beau-frère. On verra ! »